



COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER



CARTA VIRTUAL SEPTIEMBRE 22 DE 2012 - 151

Redacción: Carlos Cortés Caballero

AYER

Se recordó – no se celebró ya que este verbo se usa “para festejar ” y no creo que sea motivo de regocijo, el día mundial del Alzheimer pues fue la fecha escogida por la Organización Mundial de la Salud para “dar a conocer y difundir información y solicitar apoyo y solidaridad para quienes padecen esta enfermedad que se considera una emergencia sanitaria de la cual se diagnostica una cada cuatro segundos y que se cree que para el año 2050 habrá más de 100 millones de personas sufriéndola “ aunque últimamente se habla por parte de la comunidad científica española que ya se ha producido una vacuna que destruirá la sustancia amiloide que se deposita en el cerebro. En Colombia tenemos entre otras LA FUNDACIÓN ACCION FAMILIAR ALZHEIMER COLOMBIA que” ofrece actividades, productos y recursos externos para los cuidadores de enfermos”. “Se calcula que en Colombia alrededor del 3% de personas mayores de 65 años y cerca del 25% de adultos mayores de 80 padecen de esta enfermedad que es la causa más común de demencia”.

¿UN REMEDIO EFECTIVO?

Suena paradójico, pero, pese a que se estima que el sistema de salud cubre al 96 por ciento de los colombianos, cerca del 33 por ciento no accede de manera completa y oportuna a los medicamentos que les son prescritos, según datos de la Encuesta Nacional de Calidad de Vida (2011).

Tarea compleja tiene el Ministerio de Salud para regular los precios de los medicamentos en el país, de los más caros de la región y talón de Aquiles del sistema.
(Tomado de el editorial de EL TIEMPO, Lunes 10 de Septiembre de 2012, pág. 22).

GRUNENTHAL PIDE PERDON POR MEDICINA DEFECTUOSA.

Talidomida comercializada en los últimos 50 años del siglo pasado para tratar las náuseas en embarazadas, pidió perdón a las víctimas de este medicamento, causante de graves malformaciones fetales. El fármaco ocasionó graves daños a entre 10000 y 20000 bebés en todo el mundo, la mitad de ellos en Alemania. (TOMADO DE EL TIEMPO- DOMINGO 2 DE SEPTIEMBRE DEL 2012).

ALGO DIFERENTE.

En este mes especial “del amor y la amistad” recibí como obsequio el último libro del nobel de Literatura y me pareció que valía la pena compartir algunas frases con quienes no han tenido la oportunidad de leerlo:

“La cultura, en el sentido que tradicionalmente se ha dado a este vocablo, está en nuestros días a punto de desaparecer”.

“la principal transmisora de la cultura a lo largo de las generaciones ha sido la Iglesia, no el colegio”.

“cultura no significa nunca cantidad de conocimiento, sino calidad y sensibilidad”.

“la cultura-mundo, en vez de promover al individuo, lo aborrega, privándolo de lucidez y libre albedrío, y lo hace reaccionar ante la <<cultura>> imperante de manera condicionada y gregaria, como los perros de Pavlov ante la campanita que anuncia la comida”..

(Tomado del libro La Civilización del Espectáculo de Mario Vargas Llosa).

ADJUNTO: Declaración final encuentro académicos de la salud.